

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XV.—Número 5.725

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Viernes 22 de Octubre de 1909

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

COLABORACION CUADROS

VICENTE FURIÓ

Fueron expuestas hace pocos días, en un escaparate de la Casa Bonet. Furio no se ha resignado en esta ocasión a la soledad que reina en nuestras exposiciones permanentes. Consideraba que había pintado algo que merecía ser exhibido y salió al encuentro del público. Disponiendo de luz diurna aceptable y de local amplio donde presentar de una vez, y en buenas condiciones sus obras, no tuvo más remedio que buscar una calle céntrica donde exhibir en tandas, tras de cada 6 leños, se relaciona con la pintura. Pero, francamente nosotros no nos sentimos en cuerda de jeremiadas. Además, nuestro público se podría disculpar en una sola razón: con la perpetuidad de los cuadros en esas exposiciones. La gente concluye por creer—y acierta—que los cuadros expuestos son siempre los mismos. Valdría más dejar desnudos los muros.

Y hablémos de los cuadros de Furio. Vicente Furio ha pasado este verano una corta temporada en Santa Eugenia. Allí se fué de vacaciones, y allí aprovechó los días pintando seis estudios de ciertos temas poco. Estos lienzos de corto tamaño representan, en la obra del pintor, un avance innegable. La paleta de Furio ha ganado en potencia y riqueza. Furio ha hecho lo que, en buen sentido, llamamos «pintura». Basta comparar sus estudios de ahora con sus paisajes anteriores. Hablo, claro está, de los que yo conozco. Había en sus paisajes de otros tiempos cierta frialdad y como un temor a resolver salientemente el natural elegido. Eran, para mí «paisajes de taller». Y al decir de taller no quiero significar que esos lienzos fueran en realidad pintados de memoria. De memoria pintan muchos delante del natural mismo. Y el hecho distingue, seguramente, esos cuadros cuya uniformidad en el dibujo, haber sido pintados a una misma hora ni inspirados en un sólo asunto, sino en la igualdad de factura con que los autores resuelven todos los problemas pictóricos y destruyen—fundándolo en una idéntica y pobre visión—el carácter de los paisajes más distintos. Es el amanecimiento: fatal é irremediable cuando todo el meollo del artista se reduce a la habilidad de la mano: pasajero y correjible cuando, como en el caso presente, el pintor acaba por imponer la fuerza de su experiencia y de su anhelo de perfección a su técnica estacionada en un modo determinado de hacer.

Entre los estudios sobresalen: el del llano que sirve de fondo a una casa a una casa de la payesía y una calle de Santa Eugenia cerrada, en último término, por un molino en sombra y un cielo anubarrado. Son, para mí, los estudios mejores. Hay sol en ellos, hay como una sensación de tierra caliente. Son lo más acabados en el primer plano, donde en una extrema sencillez, en el suelo del camino y de la calle, acierta el pintor con tonos muy justos. En las paredes, en sombra, de la calle hay tonalidades cálidas y reflejos que el pintor ha sorprendido con verdadera maestría. El patio florido y al sol peca quizá de demasiado tenue de luz, pero, dentro del tono general en que el pintor lo ve, hay muchas y hermosas delicadezas. Recordemos también el paisaje del molino y el olivar con una lejanía de montaña iluminada. Esto como pintura. Como imposición elegiría yo el del campanario y el celaje en el que el pincel puso como un presentimiento de la tristeza todo calma, del otoño.

Lo dicho: juzgados en conjunto los cuadros son un bello esfuerzo en la carrera del paisajista joven. Furio se esfuerza de la técnica ante un paisaje como el de Mallorca difícil de dominar por su precisión desesperante y su riqueza de matices. Esto, ciertamente, ha de ser un halago para el pintor, pero es, al mismo tiempo, un deber más: ese dominio del medio le obliga a que busque la poesía y el carácter de nuestra isla que pocos encuentran, porque pocos los han buscado en emoción sincera y muy honda.

MORELL

Días más tarde, en el estudio de un pintor cuyas obras llegan pocas veces al público. Morell es un notable colorista y un hombre de gusto que no ama exhibirse. No ahora, que parece dominado por el desaliento en que han venido a caer nuestros pintores, sino antes, cuando pintaba en plena racha de producción sus lienzos y acuarelas trascendían raras veces a nosotros. Morell ha hecho siempre su camino; no ha sido fácil a las influencias ajenas; y, a pesar de su escasa fe en los entusiasmos del público, habla de su arte, en ese tono amable que es la característica de su personalidad.

Este es mi verano, dice. Y a la luz del estudio suave y cernida a través de un gran ventanal encortinado de blanco, me muestra dos cuadros concluidos recientemente; un mozo con una caldera de metal, y un interior con balcones al sol y a la montaña.

Hoy hablaré de este último cuadro. Es una equanimidad artística y de encanto fatimio. El colorista, el dibujante y el poeta han llegado en él a una misma altura. Morell ofrece en este lienzo esa poesía deliciosa de los interiores, tema inagotable de los grandes maestros de la pintura inglesa. Interior sin figuras en el que se adivina la vida de los seres ausentes, en detalles nimios escogidos con gran sobriedad: una rosa en un vaso sobre una mesa, un bordado abandonado al descuido, en una butaca. Y además de este reflejo de vida, desordenado en el aire y en las cosas, la paz y la luz de los grandes caserones solariegos de nuestros valles. Por los balcones de par en par, entra el sol y se adivina el verde gris luminoso de los olivos cuatro toques de color que evocan el placer de las siestas campesinas al cantar de las cigarras.

El pintor se ha complacido en vencer dificultades. Ha luchado con luces opuestas y con una sucesión inacabable de valores; y ha conseguido concentrar, fuera del interior pintado vigorosamente, toda la potencia del sol en pleno. La penumbra tiene una deliciosa transparencia. El muro revestido de retratos antiguos, que marca el segundo término del cuadro y que se ve a través de la luz que penetra por uno de los balcones, es de un ajuste, de una suavidad y de una riqueza de color definitivos.

Yo ignoro si Morell ha pintado algo mejor que esto. Sólo sé que esto es lo mejor que de él he visto. De él y de nuestra pintura indígena, en mucho tiempo.

MIGUEL SARMIENTO.

Una vaca
Cierta traficante de ganado en Holanda, según refiere un periódico extranjero, compró hace pocos días en una aldea, que dista una legua de su granja, una vaca de leche, que condujo a los prados de su propiedad.

Entrada la noche, la vaca sintió el deseo de volver a unirse con sus compañeros, y huyó, en medio de la oscuridad nocturna, consiguiendo llegar a su manada. Para ello, tuvo que cruzar un río a nado.

El comprador por el vendedor rescató el animal.

Diálogo
La señora se está poniendo un vestido.
—Entra la doncella y le dice:
—Señorita, ahí está el médico.
—Ya ves que no puedo recibirle.
—¿Qué le diré, señora?
—Dile que estoy enferma.

Centellas.
La prensa y el discurso de Moret

El Imparcial en su artículo de fondo titulado «Ultimatum necesario» hace grandes elogios del discurso que pronunció ayer el señor Moret en el Congreso. Dice que quedará en los anales del Parlamento como modelo insuperable de austera elocuencia, viril entereza y lógica contundente.

Y añade: El acto realizado ayer por el señor Moret sólo son capaces de realizarlo quienes tienen una fe profunda en sus ideas.

El Liberal en su editorial dice que todo español sincero hijo de su siglo, después del discurso pronunciado ayer por el señor Moret, se sentirá desagraviado y restituido al gremio del mundo moral y aliviado del peso que le ahogaba su conciencia.

Añade que deben perdonársele al señor Moret sus anteriores flaquezas de voluntad, porque cuando la patria le ha necesitado ha vuelto a sus antiguos amores.

El País dice que no conviene a los republicanos que Maura abandone el poder, pues es su esperanza. Espera la intervención en el debate de los republicanos.

El Mundo:
«Energico en la frase y arrogante en el ademán, el jefe del gobierno contestó a la rectificación del señor Moret, pronunciando un discurso breve y elocuente, en el que, con gran fogosidad tuvo períodos felicísimos, que desbordaron el entusiasmo de la mayoría.

En aceros de profunda indignación rebatió los cargos formulados por el jefe del partido liberal, y después de hacer constar que dada la situación del país no cabe más que el siguiente dilema: «ó sumarse con los anarquistas y revolucionarios ó colocarse del lado del gobierno para contribuir al mantenimiento del orden y el imperio de la ley», terminó el señor Maura su rectificación diciendo: «En estos momentos, y en estas circunstancias, pide S. S. que nos retiremos del poder. Está bien, queda emplazado S. S. para lo porvenir

Estas frases, que fueron muy aplaudidas por la mayoría, produjeron en la Cámara honda sensación.»

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

El corresponsal suda el kilo para escribir esta crónica de información. Ni una nota en el carnet, hojita los periódicos y no halla una noticia de interés que merezca los honores de la tijera. ¡Es prodigioso! Mientras la prensa extranjera llena sus columnas de apretada prosa hablando de Barcelona y en las Cortes españolas no se habla de otra que de Barcelona también, aquí vivimos en el más feliz de los mundos, sin que nada anormal suceda, sin bombas desde hace días, ni Consejos de Guerra que revisitan importancia, sin alteraciones de orden bajo ningún aspecto... en fin, como si nada hubiera sucedido, aparentemente.

La propaganda electoral que ha de surgir sus efectos el próximo domingo, apenas si reviste importancia.

Ya anotaba en una de mis últimas correspondencias lo poco que duran en esta ciudad las emociones que siguen a los grandes acontecimientos. Apenas se recuerda ya que hubo manifestaciones ruidosas en el extranjero por la ejecución del desgraciado Ferrer Guardia.

Si de algo se habla, si algo se comenta, ello es la situación del Gobierno del señor Maura. ¿Presentará la dimisión? ¿Subirán los liberales? ¿Venirá un gobierno nuevo?

Y a estas preguntas se contesta generalmente, no por lo que los hechos demuestran, sino por el deseo de cada uno de los comentaristas.

Cumplimentando una orden telegráfica del ministro de la Gobernación, el señor Crespo Azorín dispuso que 27 individuos del cuerpo de policía se dedicasen a sacar una copia del proceso Ferrer Guardia.

Esta consta de cincuenta legajos. Ayer en el correo remitió el Gobernador a Madrid la última copia de actuaciones.

Crede que la orden del señor La Cierva tiene relación con la noticia publicada en la prensa madrileña de que obediendo a indicaciones de altas esferas, se haría pública la causa para que el público y la prensa extranjera se hicieran cargo del proceder del tribunal militar en la famosa causa contra el Director de la Escuela Moderna.

Un numeroso grupo de excedentes de cupo (1903-1908) han dirigido a los señores Vallés y Ribot, Carner y Cambó que se encuentran en la Corte, un despacho telegráfico rogándoles que interpongan toda su influencia é impugnen en el Congreso el proyecto de Ley del señor González Besada relativo a la contribución de 500 pesetas á que se quiere obligar a los excedentes que no acrediten su pobreza.

Hemos oído decir, que en vista del gran número de Consejos de Guerra que con motivo de los sucesos de julio aun quedan por celebrar y con objeto de que aquellos terminen cuanto antes, la autoridad militar se propone ordenar que también por la tarde se constituyan los Consejos de Guerra.

Ayer se expidió el siguiente telegrama: «Presidente Consejo Ministros.—Madrid.—El Comité de Defensa Social considera desgracia nacional cambio gobierno, cediendo imposiciones absurdas de los revolucionarios extranjeros y españoles.—La Junta Directiva.

Ha sido proclamado candidato por el distrito de Terrassa, para las próximas elecciones á Diputados Provinciales, el exalcalde de Barcelona don Alberto Bastardas.

Un periódico dice que en la reunión celebrada últimamente por el Colegio de Abogados de Roma, se acordó regalar una medalla de oro al capitán de ingenieros, defensor de Ferrer Guardia, don Francisco Galcerán.

Escritas ya las adjuntas cuartillas se recibe noticia de Madrid diciendo que el Gobierno ha presentado la dimisión.

partido conservador antes de la aprobación del proyecto de régimen local, tiene poca importancia, si es que el partido conservador proclama ahora en la oposición que hace de este proyecto y tal como ha sido aprobado en el Congreso, la condición de su vuelta al poder.

La subida de los liberales significa para Cataluña, después de las manifestaciones hechas por el señor Moret en su discurso del lunes, que viene un período en que se pondrán á prueba definitivamente la energía del pueblo catalán y sus afirmaciones autonómicas.

Si todos los que aman á Cataluña ponen á su tierra por encima de todo, el paso rápido del partido liberal por el Gobierno, con su séquito de persecuciones é injusticias servirá para templar de nuevo en su amor á la patria, á Cataluña, las fuerzas de los partidos genuinamente catalanes.

A los diputados y senadores de Cataluña nos toca hoy, antes de que estas Cortes sean disueltas, reclamar y exigir de los partidos conservador y liberal su actitud ante el problema catalán, que en virtud de esta crisis vuelve á plantearse con toda su fuerza.

La izquierda catalana
Los de la izquierda esperaban que la declaración oficial de la crisis se hiciera en la Cámara para reunirse y adoptar acuerdos en consonancia con la gravedad de la situación; pero por lo que unos y otros hablan, casi podemos asegurar que la izquierda catalana está resuelta á exigir al nuevo Gobierno la continuación del debate sobre los sucesos de Barcelona y una declaración explícita, terminante, comprometiéndose á derrogar la Ley de Jurisdicciones y la reforma del Código de Justicia Militar.

No nos podemos resignar—decían—á que la crisis se desarrolle á espaldas nuestras sin habernos oído, no ya en calidad de testigos de mayor excepción, sino de víctimas de los infamantes sucesos.

Si cae el Gobierno del Sr. Maura, venido ante la protesta de Europa, ó el nuevo Gobierno no es nada, ó tiene que reformar todo este anacrónico é inconcebible estado jurídico de nuestro Código de Justicia Militar y de la Ley de Jurisdicciones.

Si el nuevo Gobierno no burla la Constitución y va al Parlamento á pedir la aprobación de los créditos extraordinarios, nosotros los recibiremos.

Si para este extremo no requieren los izquierdistas el concurso de sus compañeros de Solidaridad los regionalistas para exigir la derogación de la Ley de Jurisdicciones como empeño fundamental que es de la Solidaridad Catalana, es seguro que si buscarán la cooperación de todos los diputados y senadores de Cataluña.

LOS QUE SE VAN
CÉSAR LOMBROSO

Ha fallecido repentinamente en Turin el insigne criminalista César Lombroso.

En todas partes ha de ser sentida la muerte del gran profesor italiano, maestro insigne de muchos sabios y de una inmensidad de pedantes. Según los profesionales de la ciencia que cultivaba, la famosa teoría de Lombroso, que dió luz tan bellamente sugestivos como *El hombre de genio*, ha envejecido.

Toda la ciencia de la moderna crítica debe algo á la vivísima luz de los libros lombrosianos, un tanto fantáticos y demasiado atendidos á una exagerada fe en los descubrimientos psicológicos y antropológicos.

Hay mucha verdad en los capítulos de las obras de Lombroso, cuyo saber era extraordinario en todas las materias. De ellos procede la llamada crítica científica, tan cultivada en los últimos años y que fué destronada al fin por la reacción idealista, que es la ahora dominante.

Sus estudios en Medicina legal, ciencia creada por Lombroso, tienen el valor de obras clásicas.

Lombroso era médico y abogado y supo armonizar en una sola ambas disciplinas para constituir un modo, inédito hasta él, de juzgar á los sometidos á los Tribunales. Fué Lombroso, además de sabio, hombre lleno de bondad, que acertó á entrever en los delitos, en muchos de ellos, la parte de irresponsabilidad que libraba á sus autores de ser considerados como criminales cuando sólo eran anormales. El sentimiento dictado por la más fría realidad científica entró con honores de humanitarismo en la imposibilidad de las sanciones penales.

Los discípulos que Lombroso tuvo en el mundo han sabido continuar su obra, en ocasiones con ventaja. En la crítica científica acaso los estudios de Max Noadau en su *Degenerescense* apaguen en parte el resplandor inicial de la obra acerca de la genialidad del antropólogo italiano. En España cuenta Lombroso con seguidores fieles de su doctrina, como el profesor Salillas, cuya conferencia en el Ateneo de una nueva actualización á su nombre ilustre, como Maestro, como Aramburu y Dorado Montero. Mucho han puesto de su parte en la interpretación de la obra lombrosiana nuestros escritores de ciencia penal; pero no puede negarse que del sabio italiano muerto ayer procede lo más fuerte de su labor.

Muchos de sus discípulos, sin embargo, han escrito innumerables tonterías y han buscado degeneraciones y locuras arbitrarias en la obra y en la mentalidad de los más notorios artistas, gobernantes ó hombres de acción.

El procedimiento es sencillo y no ofrece ninguna dificultad; pero sirve para procurar una fama universal al que lo sigue. Una de las más recientes veleidades del espíritu de Lombroso fué su curiosidad por el espiritismo, que negó en absoluto en la primera época, y esta negación sirvió para que uno de los grandes adeptos del espiritismo en España, el señor Otero Acevedo, escribiese un bello libro sobre la cuestión.

Lombroso cultivó más tarde el trato de los médiums, y entre ellos, con especialidad, el de la famosa Eusapia Paladino.

Por las revistas francesas é italianas han circulado profusamente estudios de Lombroso de una extraordinaria curiosidad, por proceder de quién procedían.

Una hija del profesor Lombroso, Paula, que es á su vez notable escritora italiana, está casada con el gran historiador Guillermo Ferrero, autor del más moderno, en cuanto al procedimiento histórico, de los estudios sobre Roma, cuya grandeza y decadencia ha acertado á reflejar en un modo admirable.

Toda la vida de Lombroso fué dedicada al estudio; una de las características del gran escritor fué una curiosidad extraordinaria por todas las manifestaciones intelectuales, y esa curiosidad le hizo sabio.

Lotería Nacional
A causa del retraso con que ordinariamente, desde hace una temporada, funciona el telegrafo, ayer, á la hora de cerrar la edición, tan sólo habíamos recibido la mitad de los números premiados en el sorteo de la Lotería Nacional.

Después recibimos la otra mitad. Hoy, en la última página, publicamos la lista completa.

LO DE MARRUECOS
ÚLTIMOS COMBATES

El ataque á los campamentos (á todos los campamentos, simultáneamente) de las inmediaciones de Zeluán y Nador, no cogió de sorpresa á nuestros soldados. Teníamos desvelados el temporal y muchos paseaban por no dormir sobre el suelo, convertido en laguna.

Un grupo numerosísimo de indígenas apostado en lo que fué poblado de Nador, rompió el fuego muy vigorosamente sobre el poblado más próximo. Las compañías contestaron con fuego por descargas á la voz de mando.

Con tal ímpetu y tan ciega bravura acometían los moros, que muchos llegaron disparando hasta las mismas alambreadas y se pudo fácilmente diezmarlos con bombas de mano y granadas de fusil, en cuyo manejo han adquirido ya las tropas españolas gran destreza.

Los periodistas y los cantineros, únicos seres pacíficos que se encontraban allí, presenciaban calados por el agua y tirando de frío el tremendo espectáculo. Las balas silbaban en tan distintas direcciones que aturdirían y desorientaban. La lluvia y el viento combatían con tanta violencia como los hombres, y la densísima oscuridad de la noche daba al cuadro mayor intensidad trágica.

Multiplicábase los generales Orozco y Aguilera, dando órdenes para impedir que el enemigo lograra interponerse.

A las cuatro un gran núcleo de rifles descendió de las alturas de Barraca y fué necesario extirpar por nuestra parte la energía en el fuego. Sucediábase las descargas de fusilería y las ametralladoras barrían el campo sin darse un instante de reposo.

Fué admirable y admirado el espíritu de las tropas. Lejos de rendirse á la fatiga de la lucha y á la inclemencia de los desencadenados elementos, luchaban á cada momento con mayor fiera, con tanta, que bastantes veces fué necesario reprimir sus impulsos temerarios.

Al amanecer se retiraron los moros para evitar el fuego de la artillería.

Del ataque á los campamentos de Zeluán, anterior al que acabo de referir, puedo añadir á los telegrafados algunos detalles.

En la tarde del lunes, al comenzar el tiroteo contra las fuerzas que protegían la aguada, el general Tovar mandó tocar «a caballo». Momentos después hallábase dispuestos un escuadrón de Pavia y otro de Alfonso XII.

Se dió á estas fuerzas orden de reconocer el Sur de la Alcazaba, en las cercanías del río Zeluán. El escuadrón de Alfonso XII marchó por la izquierda; el de Pavia por el frente.

Cuando se señaló la presencia de los moros, el escuadrón de Pavia simuló dos cargas para descubrir el grueso del enemigo, y lo consiguió: el enemigo estaba reconcentrado en un barranco donde la caballería no podía operar.

Desmontó una sección y rompió fuego, mientras el resto de la fuerza permanecía á caballo.

En aquellos instantes un escuadrón de Lusitania, que acababa de llegar á Zeluán dando escolta á un convoy, acudió al galope en auxilio de los husares y cazadores que proseguían pie á tierra la lucha.

Como el enemigo se multiplicaba rápidamente, el general Tovar mandó que los tres escuadrones se retiraran, y lo hicieron ordenadamente, protegidos por el batallón de Segorbe y las baterías de la Alcazaba. Los husares, que por primera vez entraban en fuego, demostraron en la peligrosa operación valor y disciplina admirables. Entonces fué cuando sufrieron las bajas que ya he comunicado.

Durante la retirada, la sección de Lusitania y el escuadrón de Alfonso XII, sostuvieron el fuego á pie.

Cuando el gran número de moros atacantes amenazaban poner en peligro á nuestras fuerzas, avanzó una batería Schneider con el general Alfau, y tomó el mando de todas las tropas combatientes el infante D. Carlos.

Juan Montaner y C^a

Liquidación de las existencias de géneros para INVIERNO de la antigua y acreditada Pañería

CAN BITLA

CORTES DE TRAJE para Caballero desde
CORTES DE PANTALON para Caballero desde
CORTES DE GABAN para Caballero desde
MANTAS DE LANA desde
Pellizas confeccionadas desde

12 reales.
5 reales.
40 reales.
15 reales.
10 pesetas.

NADIE PUEDE VENDER MAS BARATO--SINDICATO 31 á 35



D.ª Carmen Bauzá y Antem
VIUDA DE VAQUER
FALLECIO AYER MAÑANA EN EL MOLINAR DE LEVANTE
Después de recibir la Extremaunción
E. P. D.

Su desconsolada hija, hermano y hermanas políticas, tía, primo y demás parientes participan á sus conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana á las once en la iglesia de Nurstra Señora de la Merced.
No se invita particularmente.

Información

Cámara de Comercio

En la sesión celebrada anoche por la Junta Directiva de la Cámara de Comercio, se tomaron los siguientes acuerdos: Reiterar á D. Pedro Chaband, Presidente de la Cámara de Bilbao y vocal de la Comisión que ha de formar el Reglamento de Comunicaciones Marítimas la recomendación para que se incluyan en el plan las líneas Palma-Marsella y Palma-Valencia.

Agradecer al Ministro de Hacienda las disposiciones dictadas para amoninar el impuesto del timbre en los conocimientos de embarque, conforme pedían estas y otras Cámaras.

Confirmar los poderes á los señores nombrados para representar á la Cámara en la Asamblea de Cámaras de Valencia, que son los Sres. Bonet, Ramis, Castañer y Cerdá.

Consiguar en acta un voto de gracias por sus trabajos á don Manuel Guasp, presidente de la Comisión de esta Cámara encargada de estudiar la reforma del Código de Comercio.

Se entró de que dichos representantes llevaban el encargo de defender una proposición encaminada á que se permitiera un peso de 10 kilogramos en los paquetes postales.

Fueron nombrados los capitanes mercantes Sres. Planas y Susa, para formar parte del tribunal de exámenes á la plaza de Práctico de este puerto, que se efectuará en breve.

Se acordó haber visto con gusto la medida del Sr. Administrador de Correos de establecer un buzón de alcance en la calle de la Cadena.

Se acordó convocar al gremio de fabricantes de calzado para tratar de su petición sobre medidas que faciliten la circulación de la Cámara, ofreciéndoles la cooperación de la Cámara.

Se entró de una comunicación de la Cámara de Ibiza agradeciendo las gestiones de esta para conseguir un aumento en el personal de aquella estación telegráfica, y ofreciendo su concurso para las mejoras que afecten á Baleares.

Tranvías eléctricos

Hoy ha sido devuelto al Gobierno civil, informado por la Compañía Mallorquina de Tranvías, el proyecto de tranvías eléctricos presentado por los señores conde de Ayamans y don Adolfo Chopitea.

En el informe dice dicha Compañía, que aunque el nuevo proyecto lastima sus intereses, no puede en manera alguna oponerse á la realización del mismo.

Robo en Sóller

En la casa denominada Ca'n Guidoya, del término de Sóller, habitada por Francisca Bestard, se cometió un robo consistente en 36 pesetas.

La Guardia civil practicó diligencias, dando por resultado la detención de Juan Femenias Capó, de Campanet, quien confesó ser autor del hecho.

Fueron encontradas 31 pesetas procedentes del robo que el Femenias ocultó en las inmediaciones de dicha casa.

Ha sido puesto á disposición del Juzgado.

Vapores correos

Esta mañana á causa del mal tiempo reinante ha suspendido su salida el vapor-correo.

Hoy tampoco ha llegado el vapor Isleño, correo de Alicante, que se halla detenido en Ibiza á causa del temporal.

El vapor Belloer ha llegado hoy de Barcelona encontrando en la travesía duro temporal.

Asuntos municipales

Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión de Fomento y Beneficencia. Se aprobaron varias cuentas, se concedieron diferentes permisos para construir panteones y se acordó adquirir cierto material para uso en la cárcel.

Esta mañana ha sido declarado cesante un guardia municipal, en vista de una orden del Juzgado participando que aquí se hallaba procesado.

Esta mañana se ha encargado interi-

Dimisiones del Sr. Gobernador y del Sr. Alcalde

Esta mañana, como de costumbre, hemos acudido al despacho del Sr. Gobernador civil para cumplir con nuestros deberes periodísticos.

El Sr. de Irazábal nos ha manifestado que anoche mismo presentó la dimisión á su jefe el ministro de la Gobernación.

Esta mañana inmediatamente de recibido el telegrama en que el Sr. Moret le comunicaba la constitución del nuevo Gobierno ha reiterado su dimisión.

Continuará ocupando el cargo hasta que sea nombrado su sucesor.

El Sr. de Irazábal nos ha añadido que acababa de cursar la dimisión presentada por el Alcalde de Palma, D. Enrique Sureda.

Creación de Escuelas

La Gaceta publica una R. O. del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes disponiendo que se considere como arreglo provisional escolar de España el contenido en esta publicación, bajo el epígrafe «Escuelas que debe tener según la ley de 1857», entendiéndose que todas las escuelas que se creen en entidades cuya población no llegue á 100 habitantes, han de ser comprendidas en el párrafo 2.º de la prescripción 4.ª, art. 8.º de la ley de Instrucción pública, reformada por la de 23 de Junio de este año.

El tiempo

Durante la pasada noche, madrugada y parte de la mañana de hoy, ha soplado fuerte viento.

La fuerza máxima del mismo sobre un metro cuadrado en 24 horas, ha sido de 28 Kgs.

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma son las siguientes:

Barómetro, 765 milímetros.
Termómetro, á las nueve de la mañana, 21 grados centígrados.
Máxima al sol, 29 id.
Máxima á la sombra, 23 id.
Mínima á cubierto, 16 id.
Mínima á descubierto, 14 id.
Temperatura media ayer, 20 id.
Temperatura media correspondiente al Mes, 20.

Diferencia 0.
Dirección del viento, N. E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado, en 24 horas, 28 kgs.
Kilómetros recorridos en 24 horas, 478.

Lluvia en 24 horas, 0 litros por metro cuadrado.
Evaporación en 24 horas, 5 litros por metro cuadrado.
Humedad á las 9, (tanto p 8 de saturación), 65.
Ascenso del barómetro en 24 horas, 2 milímetros.
Tensión del vapor 12.

Concierto en la Lonja

La Junta Provincial de Damas está efectuando trabajos para que resulte lucido el concierto que se celebrará el día 31 en la Lonja para recoger fondos con destino á las víctimas de la guerra.

Aquel edificio será adornado con sumo gusto é iluminado eléctricamente.

Cine-Lírico

Como función popular, se celebrarán esta noche en este cinematógrafo grandes sesiones de 6 á 11 de la noche, exhibiéndose 3.000 metros de película y actuando por última vez el aplaudido Trio Cépreno.

La entrada costará diez céntimos. He aquí el programa de cine:
La condenación, Venganza del tabernero, Carrera de búfalos, Compra embrazosa, El jugador, María va de juerga, El mono Adam II, Viaje original, Guerra de la Independencia americana (primera y segunda parte), Candidato derrotado, Luisa y el menestral, Las muchachas de Bretaña, Octairo y Por ser malabarista.

Mañana sábado tendrá lugar el debut de la aplaudida pareja de baile y Duetto

español *Las Tudehinas* y de la Reina de la belleza en la Mi-Careme de París, Conchita Ledesma.

El servicio telegráfico

Desde hace una corta temporada las líneas que nos unen con el continente funcionan con una irregularidad insoportable.

Todos los días recibimos el servicio con gran retraso.

Ayer se dió el caso de que una conferencia depositada á las tres de la tarde en Madrid por nuestro activísimo corresponsal «Agencia Fabra», llegaba á nuestras manos á las diez de la noche.

A la misma hora recogíamos la abogada de las 4'15 de la tarde.

Es imposible pasar sin protesta tales anomalías.

Es necesario, preciso, que se ponga remedio á tantas deficiencias.

Al Director de esta Central de Telégrafos Sr. Zornoza Piqueras, elevamos nuestras quejas para que él, si no está en su mano atenderlas, las eleve á quien corresponda.

Oposiciones á intérpretes

Han terminado ya en el ministerio de la Gobernación los ejercicios de oposición á las plazas de Secretarios intérpretes de Sanidad Marítima, en los que han tomado parte algunos paisanos nuestros.

Ya anunciamos oportunamente cuáles eran las doce vacantes anunciadas; entre ellas se hallan las de Melilla é Ibiza.

Los opositores admitidos todos ellos aprobados en junio de idiomas, eran veintiocho.

Se han recibido noticias en esta ciudad de haber sido aprobado el joven don José Buades Vidal, que se cree tendrá plaza, aunque esto dependerá de la puntuación total que haya obtenido cada uno de los aprobados.

El Sr. Mulet se retiró en el segundo ejercicio y el Sr. Oliver Almorós, según noticias que acaban de recibirse ha sido aprobado con el número uno.

Detención de un juez

Por orden del Juzgado de Instrucción de Manacor ha sido detenido por la guardia civil en el predio San Cabrer el propietario y Juez Municipal de la villa de San Lorenzo, don Martín Rosselló Munar al que consideran complicado en el asesinato de que fué víctima el anciano Miguel Gelabert Pascual de la repetida villa de San Lorenzo.

Notas del Carnet

Ayer contrajeron matrimonio don Jerónimo Malonda Negre y doña Juana Ana Serra Palou.

Bendijo la unión el vicario don Gabriel Sastre.

Fueron padrinos por parte del novio don Juan Carbonell y don Gabriel Pirelló y por la de la novia don Rafael Barreras y don Pablo Servera.

Deseamos á los contrayentes muchas felicidades.

En la Catedral Basílica se han unido en el santo lazo del matrimonio don Pedro Alcover Casanovas y la señorita Isabel Abia Gamundi.

Ayer salió para Barcelona y Bilbao el ingeniero director del Ferrocarril Palma Sóller don Pedro Garau para admitir material con destino á dicha línea férrea.

Procedente de Barcelona ha llegado el diputado provincial don Jerónimo Estades.

De Barcelona han llegado esta mañana, á las ocho, don Guillermo Decallar y familia, don Miguel Cambroneo y señora, don Pedro Alcover, don Ventura F. Forteza, don José Gayá, don Sebastián Mesquida, don Jerónimo Estades, don Manuel Riviere, don Rafael Tortellá, don Pedro Canet, don Juan Madrid, don José Feliu, don Pablo Taronji, don Rafael Ros, don Juan Bisbal, don Luis Soñal, don Andrés Palou, y otros.

RELIGIOSAS

Santos.—Servando, Pedro Pascual y Germán.

Cuarenta Horas.—Terminarán en Santa Catalina de Sena en honor de la Santísima Virgen del Rosario.

A las seis y media exposición y acto seguido se rezará la primera parte del Rosario, á las diez la Rda. Comunidad cantará la misa mayor y concluida ésta se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa.

Al anochecer, rezada la tercera parte del Rosario, se continuará el ejercicio del mes de octubre, estación y reserva.

Noenas.—En sufragio de las almas del Purgatorio comenzarán por la noche, después del Rosario en las iglesias que se citan á continuación.

En la Catedral Basílica, con meditación.

En Santa Eulalia, con sermón por el R. P. Antonio Tomás, de los SS. CC.

En San Felipe Neri, con sermón por el P. Antonio Oliver, del oratorio.

En San Juan, con sermón por el Pbro. D. Pedro Quetglas.

En Santa Clara, San Jerónimo y el Hospital, con meditación.

Noticias militares

Se ha dispuesto, de acuerdo con lo informado por la Junta facultativa de Sanidad militar, que se cubran las bajas producidas por individuos que resulten inútiles en la concentración de reclutas, cuando no haya medio de comprobar de un modo cierto que la inutilidad es de origen posterior al 1.º de Noviembre de l año en que, con arreglo á la ley, pueden ser llamados á filas.

Prendas de soldado
Se ha dictado una Real orden en el sentido de que á los reclutas que habiendo servido con anterioridad en otros cuerpos se presenten sin prenda alguna de primera puesta se les faciliten por completo, cargando al Cuerpo á que sean destinados su total importe, que se reclamará en la forma reglamentaria.

Ascensos
En infantería ascienden 4 tenientes coroneles, 6 comandantes, 19 capitanes y 33 tenientes.

En caballería, 1 comandante, 3 capitanes y 5 tenientes.

En artillería, 3 tenientes coroneles, 3 comandantes, 5 capitanes y cinco tenientes.

En ingenieros no hay ascensos.

En Sanidad, 2 subinspectores de segunda, dos médicos mayores, a primeros y 2 segundos.

En Administración, un comisario de primera, 1 de segunda, 1 oficial primero y 1 de segunda.

Notas del mar

Entradas
A las ocho el vapor «Bellver» de Barcelona.

Noticias varias
Ha salido de Mahón para Valencia el vapor español «Aspe» que condujo á aquel puerto un cargamento de carbón.

—Ha salido de Barcelona para Buenos Aires y escalas el vapor correo «Conde Wifredo».

—Han llegado á Barcelona de Palma el bergantín goleta «M B» y de Ciudadela el pailebot «Flor del Mar».

—Se ha despachado de Barcelona para Mahón el pailebot «Concepción».

—A causa del temporal reinante las barcas pescadoras no han podido dedicarse á sus faenas. Están refugiadas en el puerto y en distintos puntos de la bahía.

Sociedades y Corporaciones

Gremio de plateros en composuras
Por la presente se hace saber á dicho gremio que las listas para el próximo año estarán de manifiesto en casa del síndico D. Antonio Forteza Pomar, Colón 68, los días 20, 21 y 22 de nueve á once mañana para efectos de reclamación.

Palma 20 Octubre 1909.—Antonio Forteza Pomar.

Gremio de zapateros

Verificado el reparto gremial para el próximo año 1910, se convoca al gremio, á la Junta de agravios que tendrá lugar el día 25 del corriente, á las 7 y media de la noche, en la Plaza de la Constitución, número 48, principal donde á partir de la fecha de este anuncio se halla á disposición del gremio de 8 á 9 de la noche expuesto á efectos de reclamación dicho reparto.

Palma 19 Octubre de 1909.—El Síndico primero, Antonio Obrador.

Gremio de herreros y cerrajerías

Los síndicos y clasificadores hacen saber que las listas del gremio estarán expuestas en casa del síndico D. Francisco Soriano, plaza de San Antonio 58, los días 21, 22 y 23 de los corrientes de 2 á 4 de la tarde y la junta de agravios tendrá lugar el día 25 á las siete y media en la plaza de la Constitución número 48.

Palma 19 de Octubre de 1909.

Gremio de Barberos

Se hace saber á los Srs. del gremio que desde hoy queda expuesto en el local de la Sociedad á los efectos de reclamación el proyecto de clasificación y repartimiento para el año 1910, y que el lunes día 25 del actual á las 21 horas y en el local expresado, se celebrará el oportuno juicio de agravios.

Palma 21 Octubre de 1909.—El Síndico, Sebastian Palmer.

TEATRO BALEAR

Acordado por la Junta de Proprietarios el arriendo del Teatro para su explotación se anuncia á público concurso dicho arrendamiento, admitiéndose las proposiciones por escrito hasta el día 31 del corriente mes arreglado á las bases que se hallan de manifiesto en el despacho del infrascrito (Marina 72) y de las cuales pueden enterarse los que deseen oír á él.

Palma 15 de Octubre de 1909.—P. O. de la J. de P.—El Secretario, José Estela.

Cooperativa Militar y Civil de Palma de Mallorca

Acordado por la Junta Cooperativa de esta Sociedad el nombramiento de un Gerente, con sujeción á las bases que obran en la Secretaría de la misma, se hace público este acuerdo para que, los que deseen optar á este cargo, presenten la solicitud correspondiente, en pliego cerrado dirigido al Sr. Presidente, hasta el día 15 de Noviembre próximo, durante cuyo plazo, y en las horas que la Cooperativa está abierta al público, podrán los solicitantes examinar las mencionadas bases de este concurso.

El Secretario, Juan Garau.

Oficiales zapateros

Se necesitan. Informarán, Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia—10.

COMERCIALES

| Valores Locales | |
|----------------------------------|--------|
| Día 21 de octubre de 1909 | |
| | Dinero |
| Crédito Balear | 101'00 |
| Fomento Agrícola | 96'00 |
| Acciones Valores Islaña | 98'00 |
| Obligaciones de id. al 5 por 100 | 102'00 |
| Acciones Salinera Española | 165'00 |
| Obligaciones de id. al 6 por 100 | 104'00 |
| Id. de id. al 5 por 100 | 101'00 |
| Ferrocarriles de Mallorca | 99'50 |
| Alumbrado por Gas | 120'00 |
| La Económica | 19'00 |
| Bonos Municipales | 45'00 |

Valores Públicos

| Oficial del día 21 octubre | |
|---------------------------------------|--------|
| 4 por 100 interior contado | 84'60 |
| 5 por 100 amortizable | 100'70 |
| Banco de España | 456'00 |
| Tabacos | 385'50 |
| Francos | 9'30 |
| Libras | 27'52 |
| Barcelona (Bolsa) día 21, 16'30 tarde | |
| 4 por 100 interior fin de mes | 84'95 |
| 5 por 100 amortizable | 100'90 |
| Nortes | 77'25 |
| Alicantes | 91'30 |
| Orenses | 23'75 |
| Coloniales | 75'00 |
| Francos | 9'30 |
| Exterior de París | 94'95 |
| Renta francesa | 98'65 |
| Barcelona (Bolsín) día 21, 29 tarde | |
| 4 por 100 interior fin de mes | 85'03 |
| Nortes | 77'25 |
| Alicantes | 91'30 |

Gacetillas

Suplemento.—A las siete de esta mañana lo hemos publicado conteniendo interesantes noticias, recibidas todas por telégrafo, de la crisis y constitución del gobierno liberal que han sido ávidamente leídas por el público.

Vacunación.—En el Instituto Balear de Vacunación directa el sábado y domingo próximos de 11 de la mañana á 12; se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico-Farmacéutico, Serriá 7 principal.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Linfa.—El Alcalde de Pollensa, ha solicitado de este Gobierno civil para proceder á la vacunación de aquel vecindario.

Destino.—El auxiliar de este Gobierno civil don Antonio Cañellas Moyá, ha sido destinado á la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia, para ocupar la vacante de Aspirante 1.º que existía.

Agresión.—En Binisalem han sido detenidos dos sujetos que agredieron á otro causando una herida en el ojo izquierdo.

Hurón.—La Guardia civil del puesto de Santa María, dió muerte á uno que dejó abandonado un cazador.

Diñerla.—Han ocurrido un caso en Vila-Carlos. El atacado es un niño de cuatro años de edad.

Al Juzgado.—Ha sido puesto á disposición de la autoridad judicial, dos sujetos que se abofetearon en la vía pública.

Trasatlántico.—Procedente de Buenos Aires y Montevideo, ha llegado sin novedad, á Cádiz, el vapor «Satrústequi» de la Compañía Trasatlántica.

Conferencia.—La que dará el domingo en el Laboratorio Biológico Marítimo de Porto-Pi, el auxiliar del mismo, doctor Fuset, versará sobre el siguiente tema: «Los Protozoarios y las Esponjas. Sus diversas formas; curiosidades de su organización y desarrollo; modos de vivir. Influencia de estos animales en la constitución de los fondos submarinos».

Obras.—Siguen con bastante rapidez las de desmonte de un trozo del baluarte de En Morantia inmediato á la Puerta de Santa Catalina.

Excursión.—Como anunciamos, mañana emprenderá una excursión á Valldemosa las alumnas y profesoras del Real Colegio de la Pureza, como coronación de las fiestas que se han celebrado por conmemorar el Centenario de la fundación de dicho coliseo.

Braceros.—En la finca Matansas del término de Mahón los solicitan para darle en administración varios trozos de terreno.

Caminos vecinales.—La Gaceta publica una Real orden del Ministerio de Fomento disponiendo que en los contratos para la construcción de caminos vecinales, celebrados entre el Estado y las Diputaciones, puedan ser adicionales los caminos que sirvan de enlace entre carreteras, siempre que las Diputaciones y los Municipios interesados, depositen previamente el importe de auxilio correspondiente.

Prórroga.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real orden concediendo un año de prórroga al vecino de Mahón José Juan Sancho, para construir un camino entre Son Constantí y Alayor (Menorca).

Géneros.—Los propietarios de los acenes Montaner nos participan haber recibido un extenso y variado surtido de géneros nacionales y extranjeros para la temporada de otoño é invierno.

Escalnatna.—Hoy se estaba dando la última mano á las obras de construcción de la escalinata que de la calle del Conquistador comunica á la de Santo Domingo.

Faltaba colocar solamente una barandilla y que probablemente quedará terminada mañana.

El aspecto de la nueva obra es agradable.

Domicilio.—El cirujano don J. Palmer Gelabert nos participa que ha trasladado su domicilio á la Plaza de la Catedral 21-1.º.

Cerdos.—Continúa animado el negocio de exportación de cerdos á la península.

En casi todos los vapores que salen para Barcelona, se embarcan grandes partidas de dicho ganado, manteniéndose el precio á que se abrió el mercado en gran variación, es decir de 10'00 á 10'50 pesetas arroba.

El cuerpo médico que ejerce en Vich afirma que las aguas que manan caliente en el manantial se descomponen embrolladas, y que á domicilio, sólo con frías (12) como las de Saint-Louis, logra la curación del Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

Los médicos que recetan el Serravallo consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

Devandura limpia y sana y boca bien aromatizada con Licor del Polo, el mejor dentífrico.

Los mejores vinos TINTOS y CLARET se expenden en los

ALMACENES ESSARRANCH Sra. Cebal

Memorandum

PARA MAÑANA
Sol.—Sale á las 6 h. 7 m. 1.º pósece á las 16 h. 48 m.

Luna.—Sale á las 2 h. 7 m. pósece á las 23 h. 28 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7'40, 14 y 18'15.

Idem para Felanig, á las 7'40, 14'15, 18'15.

Idem para La Puebla, á las 7'40, 14'15 y á las 18'15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 7'40, 14'15 y á las 17'15.

Idem para Felanig y La Puebla, á las 7'40 y 17'15.

Idem de Felanig, para Palma,

La Política

La noticia de la solución de la crisis ha sido bien recibida entre los liberales de esta ciudad.

El Circulo Liberal estuvo muy concurrido ayer hasta altas horas de la noche, esperándose las últimas noticias telegráficas de Madrid.

Como decimos en otro sit, el señor Sureda ha presentado la dimisión de su cargo. Se asegura que le sustituirá el concejal D. Bartolomé Barceló.

El Comité del Partido liberal ha dirigido unos telegramas de felicitación al señor Moret, presidente del nuevo Ministerio, y al ex-senador por Baleares señor Concas, actual ministro de Marina.

La Juventud Liberal expidió el siguiente telegrama al Sr. Moret: «Felicitamos efusivamente discursos Congreso, protestando conducta Lacierva irresponsable. Mandamos adhesión libertades patria.»

En breve, seguramente el nuevo Gobierno convocará a elecciones generales.

Desde luego se indica a don Bartolomé Barceló para desempeñar el cargo de Senador, pues en aquel entonces, que ya habrá desempeñado el cargo de Alcalde de esta ciudad, se hallarán en condiciones para representar a Baleares en la alta Cámara.

Nuevos oficiales de telégrafos

Han sido nombrados oficiales quintos del cuerpo de telégrafos con 1.500 pesetas anuales, entre otros, los siguientes señores oficiales alumnos procedentes de la convocatoria de 1 de Enero último, habiendo sido destinados a las estaciones que se indican, atendiendo a necesidades del servicio:

Don Antonio Suñer y Coll, a Lugo; don Onofre Maner González, a Gerona; don Bartolomé Mir Gener, a Cádiz; don Ramon Ballester Ruidavent, a Mahón y don José Marced y Puig a Granada.

Los estrenos

«SCONGIURO» La compañía italiana de Mimí Aguglia, que el sábado próximo debutará en el Teatro Principal, ha estrenado en Barcelona este drama que juzga la prensa en los siguientes términos:

«El drama titulado Sconguro, que anoche nos dió a conocer la compañía de Mimí Aguglia en Novedades, es más interesante por el ambiente que refleja y por el episodio y accidental, que por su acción, sencilla, vulgar y semejante a la de otras obras del repertorio siciliano.»

Se advierte en el diálogo extraordinaria languidez y sobran escenas que, totalmente suprimidas, no afectarían al desarrollo de la obra.

Sconguro, por otra parte, no ofrece muchas ocasiones de lucimiento a la protagonista y esto quita interés a la labor de la señora Aguglia, que solamente en el último acto tiene una escena donde puede mostrar sus facultades de trágica eminente.

Por Telégrafo

Alrededor de la crisis

Manifestaciones del señor Azcárate Madrid 21 (11'20 n.) El diputado republicano Sr. Azcárate, hablando con los periodistas acerca de la actual situación, ha dicho: «Dos graves conflictos urge resolver: la pacificación moral de Cataluña y la guerra del Rif, pues ésta puede ser la ruina de España.»

Estima el Sr. Azcárate que el nuevo Gobierno está obligado al restablecimiento de las garantías en Cataluña, y en seguida a la rápida tramitación de los procesos incoados, ejerciendo una acción dilucidadora, con lo cual se restituya a Cataluña a todos los que sufren destierro por los sucesos de julio, y concediendo luego con oportunidad la amnistía respecto a los procesados por delitos de guerra.

Respecto a la campaña de Melilla, opina el Sr. Azcárate, que debe irse a una solución enseguida. Termina diciendo el diputado republicano, que la conducta del Gobierno debe ser verdaderamente liberal.

La nota de Gobernación

Madrid 21 (11'20 n.) En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado a los periodistas una copia de la nota que el Sr. Maura dirigió a la Corona y dice así: «En la sesión celebrada anoche en el Congreso, las minorías monárquicas liberal y democrática, que tienen por órgano al Sr. Moret, hicieron la declaración terminante de que reputa necesaria la inmediata dimisión del Gobierno, anunciando que acudirán a todos los medios para hacer comprender tal necesidad.»

Terminada la sesión de ayer en aquel cuerpo colegislador, por conducto de la presidencia notificó el señor Moret al Gobierno que quedaban rotas todas las relaciones parlamentarias con éste y abstendidos de intervenir en cualquiera Comisión los diputados de las dichas minorías, ni aun los proyectos de ley presentados con carácter de urgentes para la administración y dotación de créditos destinados a los gastos militares en el Rif.

Esto unido con las dificultades que aquella determinación suscitó para la función legislativa, el Consejo de Ministros, unánime, estima que, en las circunstancias presentes, la actitud de las aludidas minorías monárquicas lo impide seguir asumiendo las responsabilidades del Gobierno, y no duda que las mayorías facilitarán al que le suceda, así en el Senado como en el Congreso, cuantos medios requieran las necesidades nacionales.

Al poner en las augustas manos de V. M. las dimisiones de mis compañeros y la mía, y rogarle respetuosamente que se digné aceptarlas, declaro la viva gratitud de todos por la confianza con que V. M. nos ha honrado.

Un artículo de «La Epoca» Madrid 22 (2'30 m.) «La Epoca», en su editorial de hoy, comentando la crisis, dice: «Tememos que vendrán días de prueba, pues las condiciones en que se encuentra el partido liberal son deplorabilísimas.»

Las circunstancias creadas al tomar el poder son impropias para inspirar optimismos. Anhelamos que acompañe la fortuna al Sr. Moret, lo que no ha tenido en otras ocasiones, y logre dominar las dificultades que le crearán los mismos liberales.

Dimisión de un Alcalde

Madrid 22 (2'30 m.) Ha presentado la dimisión, con carácter de irrevocable, el Alcalde de Barcelona Sr. Coll y Pujol.

Reunión de la minoría republicana Mañana, por la tarde, se reunirán todos los diputados que forman la minoría republicana para acordar la actitud que deben observar en las presentes circunstancias. Se tomarán acuerdos de mucha importancia.

Los solidarios de la izquierda Madrid 22 (2'30 m.) Los diputados de la izquierda solidaria se han reunido para protestar del hecho de no haber sido oídos en el debate sobre los sucesos de Barcelona.

Los reunidos renovaron sus deseos en favor de la derogación de la ley de jurisdicciones.

Moret conferencia con el señor Cobian El Presidente del nuevo Gabinete, Sr. Moret, ha llamado a su casa al ex-

ministro de Marina Sr. Cobian, conferenciando algún rato con él.

La noticia en Melilla Madrid 22 (2'30 m.) Melilla.—La noticia de la crisis ministerial se recibió aquí ayer tarde, esparciéndose rápidamente a la mayoría de posiciones.

Algunas sociedades políticas ostentan colgaduras en sus balcones para festejar la subida del Sr. Moret al Poder.

Ovación a Sol y Ortega El senador republicano Sr. Sol y Ortega estuvo en el Congreso. Bastantes personas que en los pasillos comentaban las noticias de crisis le tributaron una ovación.

El Sr. Sol y Ortega dijo: Como en este país hay propensión al olvido me encargaré semanalmente de recordar los sucesos de Barcelona.

ECOS VARIOS

Sin noticias de Melilla-Consejo El general Luque, ministro de la Guerra, ha dicho a los periodistas que no se habían recibido noticias de Melilla.

Añadió que esta tarde se celebrará Consejo de Ministros.

Senado Madrid 21 (11'20 n.) A las tres y tres cuartos se abre la sesión del Senado, bajo la presidencia del Sr. Azcárate.

Aprobada el acta de la sesión anterior se lee una comunicación del señor Maura participando que el Gobierno está en crisis.

Una vez enterada la Cámara, se levanta la sesión.

LA SRA. BARBA AZUL»

En el Teatro Martín, se ha estrenado esta zarzuela de la que dice la crítica. «Lepina y Plafío, son dos autores que empiezan a don juventud, ánimo y entusiasmo. Además de los alientos propios de la edad, cuentan con un recurso indispensable para obtener victorias teatrales, el ingenio, y con él y con la alegría juvenil conseguirán muchas veces aplausos tan ruidosos como los que oyeron en la noche del estreno de su opereta bufa «La señora Barba Azul».

En esta obra hay tal frescura juvenil, tanta sal en los diálogos, lances y peripecias, tan agradable y simpático desenfadado, que el auditorio rie sin cesar desde la primera hasta la última escena, y cuenta que dura la opereta hora y media bien cumplida.

Ni un solo instante vaciló la concurrencia en aplaudir. Un intermedio musical serio podía muy bien suprimirse en la parte vocal, porque para nada sirve sino para advertir que en el mundo hay reglas de afinación musical.

Pero el resto, lo dichoso, lo distraído, lo alegre, eso complació y seguirá complaciendo, porque «La señora Barba Azul» es obra de durar mucho y de complacer al público, harto de producciones patibularias y de trascendentalísimos baratos.

La música, de los maestros Carbonell y Quisiant, obtuvo también muchos aplausos, sobre todo un dúo del oleaje, que se hará popular.»

ministro de Marina Sr. Cobian, conferenciando algún rato con él.

La noticia en Melilla Madrid 22 (2'30 m.) Melilla.—La noticia de la crisis ministerial se recibió aquí ayer tarde, esparciéndose rápidamente a la mayoría de posiciones.

Algunas sociedades políticas ostentan colgaduras en sus balcones para festejar la subida del Sr. Moret al Poder.

Ovación a Sol y Ortega El senador republicano Sr. Sol y Ortega estuvo en el Congreso. Bastantes personas que en los pasillos comentaban las noticias de crisis le tributaron una ovación.

El Sr. Sol y Ortega dijo: Como en este país hay propensión al olvido me encargaré semanalmente de recordar los sucesos de Barcelona.

ECOS VARIOS

Sin noticias de Melilla-Consejo El general Luque, ministro de la Guerra, ha dicho a los periodistas que no se habían recibido noticias de Melilla.

Añadió que esta tarde se celebrará Consejo de Ministros.

Senado Madrid 21 (11'20 n.) A las tres y tres cuartos se abre la sesión del Senado, bajo la presidencia del Sr. Azcárate.

Aprobada el acta de la sesión anterior se lee una comunicación del señor Maura participando que el Gobierno está en crisis.

Una vez enterada la Cámara, se levanta la sesión.

Laguerra en el Rif

Teniente mejorado.—Nuevos contingentes moros Madrid 22 (2'30 m.) Melilla.—El teniente señor Santacilla, que resultó con las piernas atravesadas a balazos en los últimos combates, se halla mejorado.

Se ha podido confirmar que para aumentar el harka han llegado nuevos contingentes de cabaleros del Peñón de Alhucemas.

Objetos recuperados Madrid 22 (2'30 m.) Melilla.—El comandante de un puesto francés ha enviado una carta al general Marina, acompañada de un paquete, que contiene un lazo, distintivo de ayudante del Rey, salpicado de sangre, que debió pertenecer al capitán Melgar.

También ha enviado varios relojes y pitilleras pertenecientes a españoles muertos, que los moros habían vendido en el zoco del Muluya y que el citado comandante francés logró recuperar.

Pasiones inundadas.—Raolamiento Madrid 22 (2'30 m.) Melilla.—Las posiciones avanzadas situadas más allá de la segunda cascata del ferrocarril sufren los efectos de la inundación.

Las tropas de guarnición en las posiciones de Zeluan han sido racionadas para varios días.

Hogueras

Madrid 22 (2'30 m.) Melilla.—Añoche se vieron desde nuestras posiciones, numerosas hogueras en las lomas de Benibuir, lo cual indica que el harka hace un llamamiento a los cabaleros de las cercanías.

Sigue el temporal en Melilla.—Camino intranquil Madrid 22 (2'30 m.) Melilla.—Continúa reinando con igual intensidad el temporal desarrollado hace algunos días.

Las calles y caminos, a causa de lo abundante de las lluvias se hallan inundadas, siendo imposible el tránsito.

A consecuencia de ello ha sido suspendido el servicio de coches que se llevó al destacamento de Sidi Musa y otras posiciones, dejándose para cuando sean franqueables los caminos, el reanudarlos.

Los baños de recreo que se levantaban en pintoresco grupo a la orilla del mar, han quedado completamente destruidos.

Munición para la escuadra Madrid 22 (2'30 t.) Cartagena.—El crucero «Carlos V», que saldrá en breve para Melilla, embarcará una considerable cantidad de municiones y pertrechos de guerra para los buques de la escuadra.

Averías en el «Carlos V» Madrid 22 (2'30 t.) Cartagena.—El crucero acorazado «Carlos V», que acaba de fundear en este puerto procedente de Marruecos, ha hecho una travesía penosísima, sufriendo a causa del temporal algunas averías, por cuyo motivo tuvo que abandonar el cabo Tres Forcas.

El furioso oleaje que reinaba le hizo perder las anclas.

De Barcelona

Consejos de Guerra Barcelona 21 (11'30 n.) En la Cárcel Celular se han celebrado esta mañana los Consejos de guerra contra los paisanos Angel Fernández y Antonio Juncosa, por el delito de excitación a la rebelión.

El fiscal pidió para el procesado la pena de 10 años de reclusión.

En la Cárcel de Mujeres también se ha celebrado el Consejo de guerra contra Rosa Custó, (a) «Tortona», por haber tomado parte en un tumulto contra las fuerzas del ejército.

El fiscal pidió se le impusiera la pena de 6 años y 6 meses, por cada uno de los dos delitos que se le imputan.

Impresión en la Bolsa Barcelona 21 (11'30 n.) Las noticias de la crisis ministerial han tenido alguna influencia en la Bolsa.

A primera hora descendieron rápidamente los valores, reaccionando después con la subida de algunos enteros.

En el Observatorio de Tortosa Tortosa.—En el Observatorio seísmico del Ebro, se ha registrado un temblor de tierra lejano de alguna intensidad.

Los péndulos Glabovritz han oscilado durante casi una hora, a consecuencia de dicho temblor.

Alcance de la Tarde

Más sobre la crisis O la dictadura o la crisis Madrid 22 (12'15 t.) Según dice hoy la información política de «A B C», parece que en el Consejo celebrado ayer mañana en casa del señor Maura, éste planteó la cuestión del Gabinete del modo siguiente: «Si queremos continuar en el poder sin la cooperación de los liberales, tendremos que ir a la dictadura y eso no he de proponerle yo jamás.»

Este fué el motivo inevitable de la crisis, la que se planteó seguidamente a la Corona.

Linares a Melilla? Madrid 22 (12'15 t.) Durante el día se ha hablado mucho de la combinación de mandos militares.

Entre los nombres que han sonado figura el del ex-ministro general Linares para un importante cargo relacionado con la campaña de Melilla.

Elecciones en Febrero Madrid 22 (12'15 t.) El periódico «A B C» dice que entre personas allegadas al Gobierno se decía anoche que las elecciones generales se celebrarán el mes de Febrero próximo.

Las Cortes se reunirán durante la primavera.

Melilla, Cataluña y el nuevo Gobierno Madrid 22 (12'15 t.) En el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde, se tomarán importantes resoluciones.

Espérase con ansiedad la resolución del nuevo Gobierno sobre las operaciones en Melilla; el restablecimiento de las garantías constitucionales en Barcelona y Gerona y la rápida tramitación de los procesos incoados en Cataluña.

Provisión de cargos Madrid 22 (12'15 t.) En el Consejo de esta tarde se proveerán todos los cargos.

Sos esperados con ansiedad estos nombramientos dado el número de candidatos que han sonado.

Lacierva y Moret Madrid 22 (12'20 t.) El ex-ministro de la Gobernación decía ayer tarde ante un grupon de amigos y periodistas, que deseaba hacer constar que no tiene fundamento la negativa del señor Moret a la última parte de la nota oficiosa que entregó el señor Maura a S. M. el Rey comunicándole la dimisión del Gabinete.

Añadió el señor Lacierva que Don Alfonso hizo saber al señor Maura que la minoría liberal obstruía la aprobación de los créditos de Guerra.

Altos cargos Madrid 22 (12'15 t.) Se indica para ocupar el cargo de Gobernador civil de Barcelona al ex-ministro de Marina Sr. Cobian.

Para la Subsecretaría de Instrucción Pública al diputado a Cortespor Mallorca D. Alejandro Roselló.

Al general don Valeriano Weyler para la Capitanía general de Cataluña.

Para Alcalde de Madrid suena el nombre de don Alberto Aguilera, y para el de Gobernador civil el Duque de Tovar ó don Julio Burell.

Se indica también para fiscal del Tribunal Supremo al señor Ruiz Valarino, y para Subsecretario de Hacienda al periodista Sr. Francisco Rodríguez.

A la Embajada de París irá probablemente el Conde de Romanones, a quien se ha ofrecido también la Embajada del Quirinal.

Más nombramientos Para los altos cargos han sonado otros nombres además de los que más arriba se indican.

Hay quienes aseguran que desempeñará el Gobierno civil de Madrid el señor Francos Rodríguez; la Dirección de Obras públicas el señor Burell; la de Administración local el señor Muñoz Chaves, y para la presidencia del Supremo se indica al señor Aldecoa.

Manifestaciones de Canalejas

Madrid 22 (12'15 t.) El Sr. Canalejas ha declarado a un redactor del diario «A B C» lo siguiente: «Visité al Sr. Moret—dice—para comunicarle mi conferencia con S. M. el Rey y al propio tiempo para reiterarle mi adhesión y el propósito de cooperar con todas mis fuerzas a la obra del Gobierno. Espero que será eminentemente liberal, progresiva y expansiva.»

Añadió que no hablaron de otros asuntos pues, escribe el periodista, el Sr. Canalejas seguirá la norma que se ha trazado de no pedir cargos para los suyos, concretando todo su interés en que sea la del Gobierno una obra democrática, ajustada a los ofrecimientos hechos.

Estima el Sr. Canalejas que las Cortes actuales no volverán a reunirse; que el proyecto de Administración local es completamente muerto; que el dinero para gastos de guerra se sacará mediante la intervención del Consejo de Estado y luego se llevará el proyecto a las Cortes para que lo aprueben.

Declaraciones de Maura

Madrid 22 (12'15 t.) El periódico «A B C» publica en su número de hoy, un largo artículo justificando la política de don Antonio Maura.

En dicho artículo se dice que el señor Maura, explicando la crisis, ha manifestado que sabe que el Sr. Moret sube al poder empujado por los republicanos los cuales más tarde le darán un palo.

Sube al poder—ha dicho Maura—fandando el ejemplo triste de que en España se mudan los gobiernos por las protestas del anarquismo internacional.

Sube al poder—continuó—sin exponer su criterio sobre la solución de las cuestiones pendientes.

—Sube sin que se sepa si es cierto que su partido en él y acaba en Lerroux. Estas declaraciones han sido objeto de vivos comentarios en todos los Centros y Círculos políticos.

Los 73 primeros cuadernos del Diccionario Universal de la Enciclopedia ilustrada Seguí, por 25 pesetas. Su precio es de 36'50 pesetas. Informes: Centro de Anuncios, plaza Santa Eulalia.

Despacho de vinos tintos CLARETES SUPERIORES, VINOS RANCIOS Y MOSCATABLES. Almacenes Esbarranoh SANTO CRISTO—4

CERDOS Se alquilan fogones y demás aparatos para guisar cerdos. Mediante aviso se lleva todo a domicilio. Calle del Matadero número 34, cerrajería.

PRACTICANTE Se necesita uno mayor de edad, enterado en el despacho. Informes: Centro de Anuncios.

Servienta Se necesita para estar en uno de los caseríos de Palma. Informes, Centro de Anuncios.

Para las Señoras Se han puesto a la venta en la Librería Tous las últimas Revistas de Modas. La Mode de París. La Toilette moderne. Blouses y Robes. Modas de Butterick. Modas de Manteaux Costumes. FIGURINES DE INVIERNO

Gas y Electricidad FABRICA DE LAMPISTERIA de Bartolomé Fuster Plaza del Rastrillo, 8 y Colón, 9. Especialidad en bombas, grifería e instalaciones de timbres eléctricos.

ESPECIALIDAD Ampliaciones fotolapiz en todas clases y tamaños a precios económicos se hacen de la fotografía de M. Liompart, sucesor de Ribas, calle Palacio 46. No dejen de visitar esta casa.

La Mujer, Médico del Hogar por la eminente doctora ANA FISCHER-DUCKELMANN Es la obra más importante y más útil de cuantas se han publicado hasta el día. Gran Medalla de Oro en la Exposición de Leipzig, alcanzando tan alta distinción entre muchas obras de reconocido mérito. Encuadernada en tela con plancha en colores. 30 pesetas. De venta en la Librería de TOUS P. Cort

Derecho Foral de Mallorca por Matias Mascaó Alberti Obra declarada de mérito por la Dirección general de los Registros de la propiedad y del Notariado.

Anuncios económicos Y DE RESULTADOS SEGUROS Son los que se colocan en los respaldos de las butacas del TEATRO LIRICO. La numerosa concurrencia que asiste diariamente a dicho Teatro, concurrencia que se renueva cada dos horas, hace que dichos anuncios sean de los más útiles para la propaganda de la Industria y del Comercio.

PRECIOS DE ABONO Un mes tres pesetas. Un trimestre seis pesetas. Un semestre nueve pesetas. Un año doce pesetas. La impresión del anuncio y placa de cristal a cargo del Teatro. Se admiten anuncios en la Contaduría del Teatro Lírico, Centro de Anuncios y en esta Administración.

ESPECTACULOS LIRICO 10 céntimos 10 Grandes sesiones de Cine de 6 a 11. Exito de la gran atracción Les Ceprano Bailes internacionales y acrobáticos. La Protectora Sesiones de Cine y Variedades todos los días.

Talonarios para la Lotería de Navidad En la imprenta de este periódico se imprimen talones para el sorteo de la Lotería Nacional de 22 de Diciembre con la cantidad que se desee interesar y número del sorteo. Papel clase superior.

Con el número que se desee De 100 hojas . . . 1'00 Ptas. » 200 » . . . 1'75 » » 500 » . . . 4'00 » » 1000 » . . . 7'50 »

Interior contado . . . 84'75 Interior fin de mes . . . 84'95 Amortizable 5 por 100. . . 100'80 Banco de España . . . 455'00 Compañía de Tabacos . . . 386'00 Francos . . . 9'25 Libras . . . 00'00 Exterior de París . . . 95'25 FABRA

Por telégrafo Lotería nacional

Listá completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy, comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA.

Premios mayores

Madrid 21

Primer premio de 150.000 pts.
Ha sido premiado el núm. 33.427, despachado en Córdoba.

Segundo premio de 60.000 pts.
Ha sido premiado el núm. 12.553, despachado en Madrid.

Tercer premio de 40.000 pts.
Ha sido premiado el núm. 20.841, despachado en Granada.

Premiados con 2.500 pts.
Por aproximación al primer premio, los números 33.426 y 33.428.

Premiados con 2.000 pts.
Por aproximación al segundo premio, los números 12.552 y 12.554.

Premiados con 1.770 pts.
Por aproximación al tercer premio, los números 20.840 y 20.842.

Premiados con 3.000 ptas.
Con esta cantidad han salido premiados cada uno de los siguientes números:

28.535, 12.564, 1.900, 30.318, 31.678, 14.188, 25.795, 20.446, 1.710, 19.132, 4.423, 26.901, 3.438, 2.086, 10.619, 4.068, 5.865, 17.144, 16.244, 33.531, 4.400, 23.538, 10.152, 3.603, 14.950, 17.442, 30.983, 18.048, 24.285, 21.662, 11.804, 12.496 y 19.686.

Premiados con 500 ptas.
DECENAS Y CENTENAS

| | | | | | |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 020 | 027 | 053 | 061 | 080 | 094 |
| 095 | 192 | 279 | 395 | 571 | 627 |
| 692 | 694 | 698 | 728 | 858 | 860 |
| 980 | | | | | |
| 039 | 072 | 121 | 228 | 247 | 201 |
| 342 | 357 | 369 | 439 | 470 | 525 |
| 541 | 607 | 648 | 671 | 686 | 715 |
| 738 | 742 | 808 | 936 | | |

MIL

| | | | | | |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 007 | 019 | 052 | 054 | 225 | 352 |
| 357 | 510 | 546 | 551 | 558 | 583 |
| 616 | 685 | 686 | 814 | 860 | 899 |
| 939 | 944 | 984 | 993 | | |
| 002 | 015 | 031 | 038 | 111 | 137 |
| 390 | 331 | 338 | 347 | 403 | 408 |
| 490 | 423 | 477 | 500 | 501 | 540 |
| 546 | 557 | 644 | 719 | 720 | 743 |
| 811 | 861 | 892 | 897 | 982 | |

DOS MIL

| | | | | | |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 058 | 122 | 228 | 238 | 317 | 334 |
| 438 | 453 | 482 | 619 | 629 | 631 |
| 637 | 740 | 751 | 785 | 873 | 886 |
| 922 | | | | | |
| 012 | 019 | 041 | 096 | 114 | 131 |
| 142 | 173 | 188 | 282 | 311 | 354 |
| 397 | 533 | 535 | 540 | 577 | 608 |
| 717 | 782 | 814 | 815 | 820 | 867 |
| 870 | 876 | 956 | | | |

TRES MIL

| | | | | | |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 064 | 106 | 137 | 176 | 220 | 277 |
| 287 | 289 | 371 | 402 | 405 | 435 |
| 630 | 640 | 657 | 695 | 787 | 808 |
| 870 | 807 | 809 | 944 | 992 | |
| 066 | 258 | 423 | 490 | 487 | 504 |
| 515 | 516 | 521 | 536 | 560 | 576 |
| 582 | 600 | 655 | 727 | 841 | 853 |
| 863 | 901 | 958 | 963 | | |

CUATRO MIL

| | | | | | |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 001 | 045 | 098 | 138 | 187 | 189 |
| 194 | 205 | 213 | 277 | 321 | 356 |
| 367 | 401 | 410 | 426 | 557 | 575 |
| 570 | 584 | 603 | 605 | 659 | 691 |
| 708 | 755 | 766 | 809 | 819 | 916 |
| 062 | 184 | 221 | 223 | 269 | 332 |
| 412 | 432 | 452 | 471 | 510 | 545 |
| 571 | 611 | 652 | 703 | 777 | 813 |
| 823 | 846 | 896 | 945 | | |

CINCO MIL

| | | | | | |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 110 | 140 | 184 | 244 | 290 | 388 |
| 450 | 451 | 478 | 507 | 597 | 613 |
| 652 | 708 | 782 | 800 | 810 | 877 |
| 993 | | | | | |
| 003 | 022 | 049 | 074 | 078 | 209 |
| 239 | 257 | 339 | 347 | 351 | 390 |
| 410 | 420 | 428 | 599 | 600 | 614 |
| 674 | 749 | 751 | 793 | 812 | 848 |
| 897 | 937 | | | | |

| | | | | | |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 061 | 086 | 099 | 128 | 213 | 252 |
| 287 | 472 | 480 | 532 | 542 | 572 |
| 585 | 606 | 680 | 792 | 830 | 858 |
| 924 | 957 | 973 | | | |
| 020 | 137 | 147 | 170 | 280 | 329 |
| 465 | 506 | 538 | 544 | 603 | 641 |
| 683 | 716 | 739 | 754 | 778 | 783 |
| 883 | 916 | | | | |
| 013 | 020 | 062 | 122 | 254 | 272 |
| 303 | 310 | 320 | 398 | 502 | 605 |
| 653 | 701 | 750 | 786 | 884 | 961 |
| 973 | 988 | | | | |
| 008 | 029 | 082 | 121 | 198 | 245 |
| 261 | 277 | 311 | 346 | 441 | 580 |
| 638 | 666 | 695 | 722 | 704 | 838 |
| 115 | 190 | 198 | 324 | 334 | 347 |
| 373 | 390 | 413 | 423 | 429 | 499 |
| 514 | 515 | 595 | 601 | 603 | 632 |
| 673 | 722 | 725 | 770 | 948 | |
| 012 | 064 | 119 | 201 | 226 | 277 |
| 208 | 312 | 362 | 392 | 408 | 438 |
| 584 | 647 | 681 | 755 | 785 | 850 |
| 973 | | | | | |
| 117 | 179 | 385 | 429 | 461 | 530 |
| 557 | 620 | 674 | 679 | 683 | 719 |
| 748 | 755 | 788 | 880 | 918 | |
| 014 | 062 | 124 | 130 | 253 | 290 |
| 380 | 425 | 473 | 486 | 499 | 535 |
| 656 | 745 | 806 | 807 | 848 | 879 |
| 923 | 954 | | | | |
| 059 | 101 | 119 | 151 | 160 | 336 |
| 434 | 458 | 516 | 537 | 582 | 604 |
| 683 | 688 | 759 | 769 | | |
| 005 | 019 | 042 | 096 | 188 | 198 |
| 241 | 265 | 285 | 302 | 404 | 465 |
| 540 | 580 | 618 | 786 | 811 | 903 |
| 970 | 995 | | | | |
| 029 | 038 | 099 | 103 | 134 | 150 |
| 242 | 355 | 372 | 456 | 491 | 540 |
| 697 | 755 | 811 | 936 | | |
| 008 | 619 | 165 | 181 | 418 | 456 |
| 493 | 510 | 585 | 595 | 597 | 656 |
| 706 | 756 | 810 | 839 | 897 | 983 |
| 076 | 101 | 102 | 114 | 172 | 179 |
| 183 | 324 | 331 | 424 | 470 | 493 |
| 541 | 598 | 634 | 646 | 738 | 752 |
| 810 | 883 | 948 | 953 | | |
| 001 | 007 | 023 | 139 | 159 | 204 |
| 209 | 212 | 225 | 272 | 371 | 408 |
| 446 | 483 | 492 | 497 | 501 | 588 |
| 615 | 618 | 789 | 861 | 889 | 895 |
| 047 | 006 | 130 | 132 | 160 | 260 |
| 308 | 334 | 407 | 423 | 426 | 490 |
| 573 | 598 | 697 | 737 | 745 | 804 |
| 130 | 135 | 190 | 221 | 420 | 441 |
| 401 | 480 | 487 | 543 | 552 | 543 |
| 559 | 608 | 805 | 867 | 878 | 890 |
| 918 | 921 | 974 | | | |
| 027 | 033 | 074 | 084 | 177 | 231 |
| 240 | 311 | 324 | 329 | 356 | 480 |
| 568 | 576 | 637 | 625 | 636 | 737 |
| 749 | 742 | 776 | 787 | 868 | 898 |
| 140 | 209 | 230 | 242 | 257 | 271 |
| 207 | 322 | 407 | 425 | 442 | 446 |
| 505 | 573 | 728 | 783 | 917 | 930 |
| 955 | | | | | |
| 014 | 017 | 082 | 128 | 142 | 178 |
| 189 | 241 | 261 | 272 | 279 | 359 |
| 403 | 506 | 522 | 579 | 624 | 634 |
| 644 | 646 | 745 | 823 | 892 | 929 |
| 952 | 984 | 986 | | | |
| 023 | 085 | 095 | 090 | 139 | 225 |
| 363 | 373 | 455 | 535 | 548 | 661 |
| 606 | 978 | | | | |
| 038 | 045 | 099 | 216 | 287 | 432 |
| 516 | 540 | 580 | 641 | 660 | 696 |
| 706 | 726 | 908 | 938 | 961 | 973 |
| 007 | 255 | 305 | 351 | 426 | 456 |
| 497 | 466 | 479 | 530 | 539 | 596 |
| 601 | 611 | 615 | 655 | 690 | 727 |
| 733 | 735 | 831 | | | |
| 020 | 089 | 095 | 168 | 172 | 174 |
| 230 | 311 | 315 | 346 | 405 | 420 |
| 546 | 579 | 582 | 586 | 687 | 690 |
| 696 | 706 | 787 | 882 | 890 | 956 |
| 032 | 059 | 133 | 156 | 237 | 261 |
| 271 | 298 | 322 | 336 | 362 | 377 |
| 403 | 468 | 244 | 545 | 580 | 609 |
| 610 | 619 | 620 | 734 | 858 | 893 |
| 988 | | | | | |
| 079 | 086 | 159 | 298 | 348 | 360 |
| 412 | 417 | 511 | 539 | 605 | 714 |
| 749 | 751 | 761 | 807 | 887 | 892 |
| 974 | | | | | |
| 049 | 194 | 224 | 401 | 408 | 473 |
| 510 | 593 | 644 | 708 | 722 | 791 |
| 824 | 881 | 975 | 986 | | |
| 011 | 041 | 070 | 242 | 350 | 394 |
| 429 | 486 | 495 | 677 | 703 | 724 |
| 734 | 760 | 872 | 880 | 899 | 960 |
| 046 | 142 | 150 | 161 | 205 | 205 |
| 336 | 368 | 368 | 433 | 489 | 515 |
| 629 | 710 | 713 | 812 | 821 | 821 |
| 830 | | | | | |
| 016 | 166 | 203 | 310 | 466 | 466 |
| 532 | 566 | 711 | 714 | 718 | 722 |
| 953 | | | | | |
| 006 | 029 | 040 | 158 | 250 | 283 |
| 490 | 490 | 402 | 435 | 542 | 597 |
| 837 | | | | | |
| 054 | 075 | 116 | 126 | 363 | 372 |
| 374 | 382 | 394 | 412 | 443 | 450 |
| 468 | 496 | 576 | 613 | 622 | 650 |
| 779 | 782 | 820 | 836 | 838 | 877 |
| 961 | 993 | 220 | 230 | | |
| 044 | 170 | 255 | 272 | 283 | 312 |
| 445 | 469 | 473 | 506 | 508 | 510 |
| 742 | 815 | 871 | 974 | 982 | 998 |
| 190 | 310 | 330 | 361 | 411 | 411 |
| 424 | 430 | 455 | 457 | 459 | 513 |
| 563 | 684 | 724 | 728 | 805 | 813 |
| 848 | 924 | 977 | | | |
| 073 | 143 | 224 | 291 | 462 | 503 |
| 531 | 542 | 547 | 607 | 614 | 651 |
| 702 | 759 | 768 | 788 | 994 | |
| 152 | 246 | 255 | 256 | 327 | 327 |
| 404 | 482 | 521 | 529 | 560 | 608 |
| 609 | 774 | 837 | 929 | | |
| 033 | 063 | 174 | 414 | 470 | 548 |
| 615 | 622 | 637 | 640 | 695 | 734 |
| 757 | 792 | 795 | 864 | 868 | 900 |
| 011 | 074 | 088 | 162 | 219 | 249 |
| 327 | 332 | 337 | 392 | 437 | 525 |
| 507 | 644 | 735 | 836 | 872 | 907 |
| 925 | 936 | 956 | 969 | | |
| 011 | 018 | 077 | 105 | 107 | 115 |
| 140 | 189 | 235 | 280 | 307 | 373 |
| 374 | 394 | 473 | 474 | 576 | 595 |
| 607 | 624 | 740 | 999 | 866 | 890 |
| 028 | 036 | 101 | 110 | 141 | 141 |
| 153 | 209 | 316 | 441 | 452 | 452 |
| 558 | 619 | 671 | 801 | 844 | 844 |
| 900 | 936 | 958 | 959 | | |
| 007 | 008 | 112 | 162 | 217 | 288 |
| 307 | 388 | 394 | 435 | 462 | 467 |
| 480 | 481 | 512 | 523 | 534 | 558 |
| 593 | 636 | 666 | 670 | 710 | 767 |
| 702 | 807 | 810 | 836 | 858 | 860 |
| 069 | 115 | 170 | 192 | 301 | 301 |
| 444 | 444 | 445 | 474 | 480 | 584 |
| 029 | 752 | 792 | 794 | 818 | 822 |
| 832 | 840 | 876 | 893 | 907 | |
| 068 | 072 | 074 | 116 | 131 | 144 |
| 253 | 264 | 305 | 317 | 343 | 415 |
| 436 | 436 | 571 | 763 | 766 | 772 |
| 803 | 821 | 877 | 935 | 991 | 992 |
| 172 | 209 | 217 | 222 | 245 | 245 |
| 300 | 423 | 460 | 474 | 532 | 532 |
| 638 | 768 | 783 | 794 | 819 | 819 |
| 059 | 108 | 205 | 230 | 288 | |
| 312 | 344 | 354 | 361 | 398 | 4 |